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Abstract (en)
The cabinet (10) has a door assembly (11) for closing a cooling chamber (15). The assembly has a door (12) rotatably supported by pivot bearings
around a vertical axis between a closed position and an opened position. Rails (18) are arranged parallel to a side wall (14) of the cabinet. The door
is displaceable in the rails between a usage position in front of the chamber in which the door is pivotable between the opened and closed positions,
and a parking position adjacent to the chamber in which the door is not pivoted. The assembly is formed as a cassette structure with a rectangular
frame.

Abstract (de)
Kühlregal (10) mit einer einen Kühlraum (15) verschließenden Türvorrichtung (11), wobei die Türvorrichtung (11) eine Tür (12) aufweist, die in
zwei Drehlagern (26) um eine vertikale Achse drehbar zwischen einer Schließstellung und einer Öffnungsstellung gelagert ist; wobei, dass die
Türvorrichtung (11) zwei Schienen (16, 18) aufweist, die annähernd parallel zu einer Seitenwand (14) des Kühlregals (10) angeordnet sind und in
denen die Drehlager (26) der Tür (12) verschiebbar gelagert sind, so dass die Tür (12) in den Schienen (16, 18) zwischen einer Gebrauchsposition
vor dem Kühlraum (15), in der die Tür (12) zwischen der Öffnungsstellung und Schließstellung schwenkbar ist, und einer Parkposition neben dem
Kühlraum (15), in der die Tür (12) unschwenkbar ist, verschiebbar ist.
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